

Explicamos un concepto de nuestro Editorial anterior

En nuestro editorial anterior escribimos un concepto equivocado que creemos indispensable aclarar.

Refiriéndonos al triunfo de los cafetaleros en su tesis sobre el impuesto territorial dijimos que esos señores no sólo habían conseguido que se les quitara el nuevo gravamen sino que además habían logrado una rebaja considerable en el impuesto de exportación que actualmente pagan. Tal cosa no es exacta. Los cafetaleros pagarán el impuesto territorial. El que según promesa del Presidente de la República le les suprimirá, es el otro, el del 8% ad valorem. Nuestro error es puramente de expresión porque en el fondo, la idea es justa.

En efecto, el Gobierno se proponía obtener de los cafetaleros, además del 8% ad valorem, que monta más o me-

nos a doscientos cincuenta mil dólares por año, el impuesto territorial que le produciría al menos de quinientos mil colonos también por año o sea, dos millones en cuatro años. Ahora bien, como lo hemos dicho hace un momento el Presidente no sólo consiguió el aumento buscado, sino que de la lucha resultó con el compromiso de suprimir totalmente el impuesto grande, es decir, el que los cafetaleros estaban pagando gustosos. Esto en números redondos quiere decir, que a cambio de un tributo de dos millones en cuatro años, el Presidente renunció otro de seis millones en el mismo lapso. Fue por lana y salió traquilado. Tenía seis millones asegurados; quiso aumentarlos a ocho y terminó quedándose con dos. Como se ve, la idea es justa. El error estuvo en la forma de expresarla. Que conste así.

TRES PUYAZOS !!

Un tal Amiceto Playa, analítico que se ha auto-erigido en paladín de los fascistas españoles en nuestro país; y un viejecillo de apellido Navarrete que vive en Costa Rica desde hace algún tiempo vegetando en las redacciones de los periódicos, se han dedicado en estos días a publicar injurias contra las naciones democráticas de Europa y América. El triunfo de los italianos y alemanes en España los ha envanecido y hasta se aventuran a dictar desde aquí normas políticas a las potencias. Lo que nosotros queremos preguntar al Gobierno es si la Ley Guardián se hizo sólo para nosotros. Nuestros editores han tenido que ir varias veces a la cárcel por ataques publicados contra Hitler y Mussolini. En cambio estos descastados tienen carta blanca para injuriar a los Gobiernos de Francia, Inglaterra y los Estados Unidos. . . ?

a la vez diputado dijo un día de estos según se nos informa: "respondo de que la ley de impuesto sobre la renta no vendrá a la Cámara". Esta tesis está en contradicción con la sustentada por el Presidente de la República. Queremos ver cuál de las dos triunfa.

El Presidente de la República sigue dándole vuelta al disco rayado de "las doctrinas exóticas". Dice que su proyecto de casas baratas tiene por objeto impedir la penetración de ideas exóticas en nuestro país. Lo que el Presidente no dice es que ese proyecto es nuestro y que ha sido objeto de lucha de nuestro Partido durante varios años; y según él, nosotros somos los importadores de ideas exóticas. Nuestro "exótico movimiento" ha girado alrededor del problema de las viviendas; y el Presidente va a construir viviendas para que nuestro movimiento no tenga un eje exótico. Eso no obstante, el señor Cortés no tiene inconveniente en importar extranjeros para que elaboren, con base en ideas que no son nuestras, todos los proyectos de ley que son fundamentales en su administración.

¿Qué hubo del impuesto sobre la renta? Cumplirá el Presidente de la República su palabra? Nuestro criterio es que si el Presidente quiere de verdad que se dé esa ley que tanto anhela el pueblo de Costa Rica, debe enviarla ya a la Cámara. Un cafetalero que es

De un manotazo el Ministro de Go...

Viene de la 1a. Pág.

cosas, pero de auditoria nada sabe. No le negamos que sea un hombre honrado en cuanto a su probidad para manejar fondos; pero es como si no lo fuera, porque es tan inútil su papel en el organismo municipal como lo puede ser cualquiera de los frisos que adornan el edificio donde él trabaja.

Nuestra oficina comenzó a ejercer un control rigurosísimo de todos los dineros que se gastaban. Y claro está, hubo choques con casi todos los funcionarios que antes trabajaban con una sabrosísima libertad "de acción". Por eso, desde un comienzo, nos llegaban rumores como éste: "Don fulano dice que esa oficina no durará mucho tiempo; que se corta las orejas si no la echa por tierra muy pronto. Dice don men-gano que ya habló con el Dr. Calderón y que éste le aseguró que la oficina no durará dos meses más". Etc. Desde ese momento, comprendimos que la lucha era muy fuerte; queábamos a tener que luchar con los mismos personajes que en la prensa hacen gala de "su rectitud en el manejo de los dineros públicos" y de "su inte-

res en que haya control y vigilancia en todas las esferas de la administración pública".

Nos falta aclarar esto: nos otros habíamos conseguido poner al frente de la oficina a Luciano Ferreto. Fue el único puesto que nosotros reclamamos. Al mismo doctor Calderón Guardia le hicimos saber que los demás puestos no se los disputaríamos siempre que a ellos llevara el personal competente y honrado. Se comprendió que si quisimos esa posición NO FUE CON EL INTERÉS DE COLOCAR A UN HOMBRE, SINO CON EL DE RESPONDER DE LA EFICACIA DEL CONTROL QUE ESTABAMOS ESTABLECIENDO.

Cuando se discutió, al finalizar el año próximo pasado, el presupuesto de gastos para el año en curso, nosotros luchamos porque el nuevo organismo fuera metido dentro del presupuesto. Pero en el momento de hacerlo, se rompió el quórum. Los municipales calderonistas, en cuerpo, se abstu-vieron de asistir a la sesión respectiva. Reunimos entonces el quórum con los suplentes necesarios. Pero vino un veto del Gobernador. Este funcio-

La DIGNIDAD NACIONAL...

mos en soldados. Pero no en soldados sojuzgadores de pueblos sino en soldados derrochadores de tiranos.

Que sepan, pues, los dictadores que nuestra actitud prudente no es el resultado de sus amenazas. Que como gobierno democrático que es tiene el costarricense un alto sentido de la responsabilidad asumida con el pueblo que lo eligió para labores de paz y libertad. No son los caprichos de un despota los determinantes de su política nacional o internacional.

Pero para adoptar esa actitud de altiva dignidad es preciso que nuestro gobierno tenga justa conciencia de su posición ante el país. Que se identifique primero con el sentimiento popular; para que pueda hablar en nombre de todos. Que no tenga que sacrificar, como lo hizo ya con la ley Guardián, nuestras libertades democráticas para satisfacer vanidades pueriles o evitar temores de tiranuelos inseguros.

Demasiado saben nuestros gobernantes que las amenazas de los despotas centroamericanos no tienen ninguna realidad. Que como sus iguales de Europa, viven de la fanfarronería y se aprovechan de la pusilanimidad de los otros. No pueden ignorar que los acuerdos de Buenos Aires y de Lima nos arman de procedimientos útiles contra la guerra y que en ese caso nuestro prestigio de nación democrática y pacífica sería nuestra defensa más segura ante América.

En fin, se nos obliga a recordar a nuestros gobernantes, tan dispuestos a ceder siempre a las amenazas, que esos dictadores tiemblan ante el Departamento de Estado de Washington y que toda posibilidad de guerra en este Continente, especialmente en las vecindades del Canal de Panamá, sería rápidamente ahogada por los Estados Unidos.

¡Nada, entonces, justifica una nueva humillación!
¡Que el Gobierno actual se muestre digno sucesor del Gobierno de don Juan Rafael Mora!

DEL TINGLADO POLITICO...

Viene de la Pág. PRIMERA

—Esa es nuestra política— dijimos interrumpiendo a nuestro interlocutor— esa es nuestra política electoral.

—Pero hay algo más interesante todavía— continuó el extranjero. No ve qué Comité de prensa más lujoso el de este Partido? Y el llamado Comité Consultivo? Y el Comité de Finanzas? ¡Oh, cada Comité de esos es un Partido en sí mismo. No pusieron más nombres porque no cabían en la página. Yo le aseguro que ni los grandes partidos europeos cuentan con semejantes organismos directivos.

—No se asuste usted, replicamos. Todo eso es basura de periódico. No hay tal Comité de prensa, ni tal Comité Consultivo, ni tal Comité de Finanzas, ni nada de lo que allí se indica. Con toda seguridad que los autores de esa publicación no saben por qué la hicieron, ni para qué la hicieron. ¿No observa que hasta advierten que hacen las listas en orden alfabético para evitar que muchos convencidos dirigentes se resientan por haber sido colocados en lugares secundarios? No señor, no se quiebre la cabeza. En ese Partido no manda nadie y todos mandan. Pero en todo caso es muy seguro que el que menos mando tiene sea el Dr. Calderón.

El que sin juzgar a dudas tiene todo el mando y se echa a la bolsa los Comités es el Ministro Fernández Rodríguez quien ha resultado una especie de papá regañón con el candidato. Así es nuestra política. No se lo decía yo? Nuestra política es tonta y es ridícula.

Unos días después, el extranjero de nuestro cuento vino a buscarnos. Traía un ejemplar de "Diario de Costa Rica" en la mano. Y nos dijo: realmente, estoy más espantado que nunca. Me dijeron que en este periódico publicaba declaraciones el Dr. Calderón. Lo compré para saciar mi curiosidad de conocer el modo de pensar de este candidato, y sabe con qué me he encontrado? Con una página llena de nombres de ciudadanos en vez de ideas en relación con los problemas del país y del mundo. Pero lo curioso es que posteriormente lei en el mismo periódico que una de las personas publicadas en esta lista como adheridas al Partido calderonista, un señor de apellido Zúñiga Montúfar que es finquero importante del país según mis informes, aclaraba que él no había dado ninguna adhesión. Se me dice que esa es la situación de otras de las personas también publicadas, pero que ellas no se atreven a rectificar como lo hizo el señor Zúñiga Montúfar.

nario puso ese veto obediendo órdenes directas del Ministro Fernández Rodríguez. Se usó exactamente la misma técnica empleada cuando se nos robó la curul de Carlos Luis Sáenz.

Dejaron pasar unos pocos meses y por fin, vino el golpe esperado: el Ministro Fernández ordenó la destitución de todos los empleados que no estuvieran en presupuesto. Con esa orden se fueron a la calle varios calderonistas y con ellos, nuestra oficina controladora. Nosotros, sin embargo, dijimos lo siguiente: antes de muy pocos días volverán todos, o casi todos los destituidos, a sus puestos: únicamente se quedará afuera Luciano Ferreto. Y así ha ocurrido. Mediante un presupuesto extraordinario que aprobó el miércoles el Municipio, casi todos los destituidos volvieron a sus trabajos. La Oficina de Control se puso de nuevo a funcionar. Pero sin Ferreto. Es decir, sin el técnico "COMUNISTA". Al frente de ella fueron colocados dos jóvenes de cuya honradez no dudamos; pero que no dominan todo el mecanismo de la oficina y que además, van advertidos de que es muy peligroso estorbar ciertos manejos políticos. Si esos jóvenes se deciden realmente a cumplir con su deber, caerán de sus puestos. Ellos lo saben. La advertencia ha sido clara y contundente. ¿Se decidirán...?

Una vez más, desde las columnas de este periódico, protestamos ante el país de la actitud del gobierno frente a tro propósito de hacer labor científica y honrada en el Municipio. La orgía de dineros públicos continuará. El vecindario josefino seguirá pagando impuestos y más impuestos para que ese sacrificio se dilapide. Pero el vecindario tiene que saber que nosotros hemos cumplido nuestras promesas, que hemos sido leales a nuestro programa. Y seguiremos siéndolo. Si en lo sucesivo no nos es posible hacer labor práctica, por lo menos gritaremos y gritaremos hasta que las gentes vengan a impedir que al lobo devore las ovejas.

Sección de organización y propaganda

Lectura obligada para todos los militantes del Partido

Con el fin de ordenar debidamente todas las actividades del Partido durante cada semana, se abre esta sección, para enterar a todas las células, secciones y demás organismos del Partido, de las diferentes actividades que se desarrollan para realizar nuestro trabajo de organización.

En esta sección se publicarán los horarios de mitines, reuniones de células y comités, y las convocatorias para que al organizar reuniones se tomen en cuenta el tiempo y las ocupaciones de los compañeros que tiene que atender dichas actividades.

Todos los militantes del Partido deben responder disciplinadamente a las convocatorias de las órdenes o de esta sección, porque el buen resultado del trabajo de organización depende del grado de responsabilidad y disciplina de cada uno de los militantes.

Secretaría de Organización del Comité Seccional de San José

CONVOCATORIA

Jueves 9: a las siete y media de la noche. Reunión de la Brigada Campesina en el Salón del Partido.
Carlos Luis Villalobos

Continúa la inscripción de nuevos cotizantes de ₡ 5.00 mensuales:

P. v. C.	5.00	E. P.	5.00
Hernán Rojas	5.00	O. J.	5.00
Rafael X	5.00	J. Ch.	5.00
X. X.	5.00	Clodomiro Sahorio	5.00
C. H.	5.00	X. X.	5.00
Hipólito Brenes	5.00	J. V.	5.00
		X. III	5.00

Este es el trabajo inmediato que deben realizar las células las secciones: enviar a la Secretaría de finanzas, listas de posibles contribuyentes para solicitarles su cooperación. Sólo con una buena base económica podremos desarrollar una buena campaña de Radio y de prensa, para educar al pueblo dentro de nuevas orientaciones políticas.

NOTA:—Para recoger estas cuotas u otras contribuciones para el Partido, hay que presentar la autorización de la Secretaría de Finanzas.

EL COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE avisa a todas las células y demás organismos del Partido, que deben tener listas las fórmulas de empadronamiento y pagada la cuota para tener derecho a sacar el carnet.

El c. Mora visitará las células y demás organizaciones para entregar los carnets en el siguiente orden:

- Lunes 6: Grupo Lina Odena
- Martes 7: Célula Luján
- Miércoles 8: Célula 8 de Mayo
- Jueves 9: Célula Juvenil
- Viernes 10: Comité Seccional
- Sábado 11: Buró Político
- Lunes 13: Célula México
- Martes 14: Célula Juanito, Mora
- Miércoles 15: Comité de Prensa
- Viernes 17: Brigada Campesina
- Lunes 20: Brigada de Agitación y Propaganda



Queda a cargo de los Secretarios de Organización de las células y comités la preparación debida de estas reuniones en sus fechas respectivas.

Secretaría de Organización Luisa González/G.

905 folletos "Por la afirmación de nuestra Democracia" del c. Mora ha vendido el Grupo Lina Odena.

Todas las células y secciones deben activar la venta de ese folleto para popularizar la nueva línea del Partido en todo el país.

Guillermo Fernández y Carlos Luis Fallas atenderán los pedidos de folletos.

Compañero del campo:

Para la organización de mitines y células en el campo, póngase de acuerdo con los compañeros Carlos L. Villalobos y Jaime Cerdas, Secretarios de la Sección Campesina. Teléfono 4971.

SECRETARIA DE FINANZAS DEL PARTIDO COMUNISTA

Abierta todas las noches de 7 a 10 de la noche.
Humberto González

HITLER injuria al nuevo Papa y anuncia QUE LUCHARA POR DERROCARLO

(CABLE TOMADO DE LA TRIBUNA DE AYER)

BERLIN, 2.—UP.—Un folleto del partido nacional-socialista describió al cardenal Pacelli como un "representante de una generación mirrada de la burguesía superior desvaneciente y un enemigo político del nacional-socialismo". Se considera que el cardenal Pacelli fue responsable por la actitud aserpa asumida por el Vaticano hacia el eje Roma-Berlin, y parece haberse fundado sus esperanzas en un sistema político dependiente de las demostraciones occidentales. "Es característico que el cardenal Pacelli tendrá que aprender una lección parecida en su conflicto con Alemania nacional-socialista. El folleto reclama que los muchos viajes que realizó el cardenal Pacelli fueron hechos "en el servicio de su franca lucha en contra del nazismo. Con esta lucha el cardenal Pacelli se ha lanzado sobre un camino que algún día confrontará a los cardenales y al Vaticano con la cuestión: ¿Existe el Vaticano para la lucha del cardenal Pacelli contra el Tercer Reich o servirá el cardenal Pacelli al Vaticano?"